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要聞

60%民眾認同小馬處理西菲海表現
本報訊：OCTA調查顯示，大約60%的成

年菲律濱人認同小馬科斯政府在處理菲律濱

與中國的西菲律濱海爭端方面的表現。

全國民意調查結果顯示，現在有61%的

人認同政府的應對，比八月在2023年10月的

調查的58%增加。

OCTA表示，國都區錄得最高的認同

度，達到67%，而棉蘭佬島對此的認同度最

低，為52%。OCTA說：「此外，不滿小馬

科斯政府在西菲律濱海爭端問題方面的應該

方式的人減少。」同時，在所有社會經濟階

級中，屬於D階層的菲律濱人的認同度達到

64%，而屬於E階層的菲律濱人的認同度則最

低，為51%。

OCTA表示，在ABC和D階層中，認同度

增加了4個百分點。

另一方面，它在E階層方面則降低了3個

百分點。

OCTA說：「此外，自2023年10月以

來，不同意小馬科斯政府應對措施的菲律濱

成年人比例在所有社會經濟階層中都有所下

降。」調查顯示，在ABC階層中，不同意率

降低了12個百分點。

同時，根據OCTA的數據，在75歲及以

上的菲律濱人的群組中錄得了最高的認同

率，達70%，而認同率最低的年齡群組是45

歲至54歲的菲律濱人（51%）。

在後一個年齡組也錄得了最高的不同意

率，為15%。

該民調是從2023年12月10日至12月14日

進行的，訪問了1200名成人。大岷區、呂宋

其他地區、未獅耶和棉蘭佬島的誤差為±3。

圖為乘客昨日在計順市龜卯區農民花園車站乘坐現代化集尼車。據民意調查顯示，70%的受訪者支持政府的公車現代化方案。

菲軍方任命首位女發言人
本報訊：菲武裝部隊的第一位女發言人

是弗朗西爾．瑪格麗特．巴迪惹上校。

菲武裝部隊總參謀長布勞納週一在計順

市亞銀那洛軍營召開的新聞發布會上介紹了

巴迪惹。 

巴迪惹接替了亞義拉上校，後者的任期

為一年零六個月。

新任命的發言人樂觀地認為她和亞義拉

之間的職位交接將會順利進行。 

巴迪惹說：「我要感謝亞義拉上校。他

將這個職位交接給我……我還要感謝參謀長

對我擔任新任菲武裝部隊發言人的信任和信

心。」 

她補充說：「我們仍將繼續我們正在做

的一切，以適當的方式向公眾傳達資訊。」

巴迪惹目前在菲陸軍通訊兵團擔任軍

官。憑藉其倡導的「網絡和平」倡議，她擊

敗了62個國家的提名者，並獲得了「2023年

全球網路安全女性領袖」的稱號。

她說：「我在網絡安全方面的背景確實

有助於我們在總統的指導下向前發展。」

本報訊：駐台北馬尼拉經濟文化

辦事處（MECO）週二表示，根據台北

的新移民政策，在台灣的菲律濱工人現

在可以申請多次往返簽證。

在一份提交给馬尼拉經濟文化辦

事處的報告中，高雄移工辦公室主任迪

康解釋了菲外勞如何在台灣申請多次入

境簽證。

迪康的報告稱：「休假的菲外勞

必須在出發前至少三週通知他們的台灣

人力中介公司，以便他們有足夠的時間

更換外國人居留證，這將表明他們有權

獲得多次再入境簽證 。」

他補充說：「這種多次入境簽證

用於多種用途，其有效期期限不得超過

外國人居留證的有效期。」

但迪康警告說，如果菲外勞的工

作許可證被取消，他們的再入境許可也

被視為取消。

他進一步提醒菲外勞要嚴格遵守

指定的返回期。

迪康補充說，延長的假期可能會導致

無故曠工，進而導致工作許可／居留證被取

消，並禁止入境台灣。

據馬尼拉經濟文化辦事處說，多次入境

簽證將幫助在台灣的超過15萬名菲外勞節省

用於處理旅行文件的資源。

馬尼拉經濟文化辦事處主任貝洛說：

「我們對這一最新發展感到非常滿意，這將

減輕菲外勞的負擔。這意味著為我們的員

工節省處理前往台灣旅行證件的時間和金

錢。」

馬尼拉經濟文化辦事處解釋說，以前，

在在台灣工作的外國人以及受其就業服務法

保護的外國人沒有資格申請多次再入境許

可。

台灣的新移民政策將於本月生效。

團體：修憲時間表來自眾議員
本報訊：青年黨團組織的曼紐爾眾議

員週二表示，他的所謂「人民倡議修憲時間

表」的消息來源是一名國會議員。

曼紐爾在稍早前披露了一個時間表，顯

示了人民倡議中各種程序的日期，包括最早

於2023年12月15日收集註冊選民的簽名，以

在2024年6月17日進行全民投票。公投結果將

在2024年7月8日確認，也就是小馬科斯的第

三次國家咨文的兩週前。

曼紐爾在一次採訪中告訴記者：「這是

我們收集到的信息的一部分，特別是來自國

會內的信息。」曼紐爾拒絕披露該名立法者

的名字。當被問及青年黨團組織是否計劃入

禀大理院，就正在進行人民倡議簽名運動提

出質疑時，曼紐爾回答說：「我們仍在期待

國會調查此事。」

週一，由青年黨團組織，ACT憂思教師

黨團組織和加布里埃拉婦女黨團組織組成的

眾議院愛國聯盟提出了一項決議，要求調查

在菲國不同地區出現為人民倡議展開的所謂

「收買簽名」運動。

如果推動眾議院展開調查不成功，曼

紐爾說：「我們將願意探索其他可能的選

擇。」參議院領導人於週一提交了兩院6號決

議，該決議呼籲召開制憲大會修改憲法。

曼紐爾補充：「隨著這一事態發展，我

們可以看到，除了人民倡議之外，參議院還

為制憲大會敞開了大門。我們可以感到是拼

了命都要修改憲法，因為正在探索所有可能

的路線。」

在上週五發布的一份聲明中，青年黨團

組織表示，7月的全民投票將在眾議院為小馬

科斯的盟友提供機會在國情咨文的那天，也

就是國會議會召開聯合會議時舉行一場制憲

大會。

該組織說：「這不僅是對小馬科斯的

完美禮物，也是對他的美國贊助人和其他渴

望通過推翻民族主義憲法關於祖傳遺產的規

定，來奪取我們的經濟和市場的壟斷資本家

的完美禮物。 」
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智庫：開放外資非靈丹妙藥
本報訊：一家經濟智庫週二表示，向更

多外國投資開放並不是解決菲律濱發展問題

的靈丹妙藥。

IBON基金會執行董事桑尼·阿非利加發

表上述聲明之前，菲律濱總統馬科斯要求參

議院對1987年憲法的經濟條款進行審查。

作為回應，參議長祖比里提交了參眾兩

院第6號決議，該決議提議對憲法進行審查，

並提出幾項修正案，允許外資擁有一些公用

事業。阿非利加說：「真正的政策問題是，

進入我國的外國資本如何為我們需要的國家

長期發展做出貢獻，特別是在發展菲律濱工

業方面。」

他指出，菲律濱的外國投資存量相當於

國內生產總值的27%左右。

他還說：「這比中國、韓國和台灣在上

世紀七八十年代經濟騰飛時的外國投資還要

多。所以我認為這應該引起人們的注意，為

什麼外國投資沒有發展菲律濱的經濟。」

他說：「因為我們沒有監管外國直接投

資發展的政策框架，這些收益被誇大了，我

認為目前的宏觀經濟數據並沒有顯示出來。

我們確實想強調，認為僅僅向外國投資開放

就能發展國家，這是沒有經驗依據的。這不

是菲律濱的經驗，實際上也不是全球的經

驗，所以我們擔心這種方向不會真正發展菲

律濱的經濟。」

他說，如果政府有一個框架，確保這些

投資有助於我國的工業發展，而不僅僅是給

外國投資者帶來利潤，那麼放寬對外國投資

的限制將是有益的。

菲加將加強軍事合作
本報訊：國防部長趙多洛週二表示，

菲律濱和加拿大將簽署一份新的諒解備忘錄

(MOU)，以加強軍事關係。
趙多洛在馬尼拉馬球俱樂部舉行的由

Stratbase ADR和加拿大大使館組織的網絡安
全會議期間證實了這一進展，這將使兩國軍
隊之間的訓練和演習等合作更加密切。

趙多洛在一次採訪中說：「（這份諒
解備忘錄）是為了加強國家之間的防務合
作，就像我們與其他國家簽署的諒解備忘錄
一樣。」在被問及何時簽署協議時，他回答
說：「很快。希望很快。」

加拿大駐菲律濱大使哈特曼也證實了即
將簽署諒解備忘錄。

哈特曼在另一次採訪中說：「我們正在
等待，我們的同事本周將從加拿大趕來，我
們正在等待國防部的最終指示，但我們希望
能盡快得到最新消息。」

趙多洛解釋說，加強菲加軍事關係與西
菲律濱海的緊張局勢無關，並指出加拿大在
這個問題上的立場已經很明確。

他說：「不，他們已經直截了當了，他
們支持我們在仲裁裁決和西菲律濱海問題上
的立場。」菲律濱和加拿大的防務關係在前
總統杜特地執政期間出現裂痕。

2018年，杜特地取消了一項120億披索向
加拿大購買16架直升機的合同，因為這位前
總統抨擊了該國所謂的干涉，因為該國政府

擔心這架飛機可能被用於杜特地政府的平叛

運動。

部份孩童被販賣 出生證遭偽造

挪威暫停從菲律濱領養兒童
美聯社哥本哈根16日電：挪威媒體今天

報導，挪威暫停從菲律濱、泰國、台灣及韓

國領養小孩，等待數起疑似非法案件的調查

結果出爐。

挪威兒童、青年及家庭事務局告訴世道

報，已從菲律濱、泰國或台灣分配到領養孩

童的家庭將獲准完成後續程序，但必須先接

受該機構的評估。

世道報指出，已獲准從韓國領養小孩的

夫妻也可以繼續完成領養程序，即使尚未媒

合到合適的孩子。

根據挪威國家統計數據，當地家庭領養

的孩子主要來自韓國、台灣、泰國、菲律濱

及哥倫比亞。

挪威兒童、青年及家庭事務局局長尼爾

森本月稍早表示，在媒體報導數起非法領養

的事件後，有必要針對領養系統進行審查。

世道報指出，部分菲律濱孩童被販賣，

出生證明也遭偽造。

該報引述尼爾森表示，「偽造文書的風

險很大，以致我們不能確定孩童的法律安全

受到保護」。他宣布，挪威將暫停從上述4個

國家和地區領養兒童。

去年11月，挪威兒童、青年及家庭事務

局也停止從馬達加斯加領養小孩，原因是缺

乏安全機制以確保過程符合國際領養原則。

瑞典唯一領養機構去年11月也表示，在

發現兒童出生地文件疑似遭到偽造後，已暫

停從韓國領養孩子。

挪威共有3家私人領養機構，分別處理

由不同國家領養的孩童。Verdens Barn負責泰

國、韓國及南非；Inoradopt負責匈牙利、台

灣、保加利亞及捷克；Adoptionsforum負責菲

律濱、哥倫比亞及秘魯。

馬納洛將代表菲出席19屆不結盟運動峰會
本報訊：外交部週二表示，外交部長馬

納洛將飛往烏干達，代表菲律濱參加第19屆

不結盟運動峰會。

馬納洛在出發前發表的聲明中說，這次

峰會是菲律濱與合作夥伴合作的理想平台，

可以促進發展中國家的利益，實現「21世紀

公正的國際經濟秩序」。

馬納洛說：「我將代表總統在峰會期間

發表菲律濱聲明。我將傳達菲律濱在氣候變

化和可持續發展等關鍵問題上與發展中國家

的團結一致。」

他補充說：「我們還將與東盟國家合

作，在不結盟運動峰會上促進我們的利益和

優先事項。」

第19屆不結盟運動(NAM)首腦會議將於1

月19日至20日在首都坎帕拉舉行。

這將是馬納洛作為外交部長首次訪問非

洲大陸。

馬納洛表示，他將與各國外長加強合

作，為菲律濱爭取2027-2028年聯合國安理會

非常任理事國席位而努力。

這位高級外交官強調，不結盟運動在

「維護全球和平與安全以及維持建設性和可

信的多邊主義方面發揮著重要作用，特別是

在當前的國際背景下，為人民服務是重要

的。」

另外，通訊部長黃廷光將率領菲律濱代

表團參加21日至22日在烏干達首都舉行的不

結盟運動首腦會議之後舉行的77國集團第三

次南方首腦會議。

南方首腦會議是由聯合國發展中國家政

府間組織組成的77國集團的最高決策機構。

農業部長劉禮：
因供應鏈差勁 

30%農產品報廢
本報訊：農業部長劉禮昨日披露，因為

不良的物流系統，大約有30%的菲律濱農產

品被報廢了。

劉禮在馬拉干鄢的新聞發布會上說，農

業部在「物流方面有重大舉措」，同時，他

指出因物流系統不佳而使農產品報廢。

他說：「我們的農產品，尤其是蔬菜，

有三成都是報廢了，這主要是因為我們的食

品供應鏈物流系統不佳。」

他又說：「如果我們能減少或希望幾

乎消除報廢的情況，那將相當於至少減少了

10%至15%的成本。」

但是，劉禮承認，菲國目前沒有準確的

數據來量化農產品的上述損失。

他說：「我們沒有精確的數據來量化實

際數量。我之所以得出30%的數據，是因為

我之前在商業領域有經營冷鏈物流公司的經

驗。」他說，農業部將建造5000個卡板位置

的冷藏儲存，以用於存放高價值農作物，包

括蔬菜，以解決農產品的報廢問題。


